
Nota de prensa

LA UCCI IMPULSA LA MODERNIZACIÓN DE LA GESTIÓN FINANCIERA LOCAL EN LAS CIUDADES IBEROAMERICANAS

- *La VII Reunión del Comité de Hacienda y Finanzas Municipales concluyó con éxito, dejando como legado un conjunto de acuerdos orientados a la promoción de la gestión financiera local con una perspectiva inclusiva. El Alcalde de La Paz, Iván Arias, clausuró el encuentro que lleva por título “Intercambio de Experiencias en la Elaboración de Presupuestas con Perspectiva de Género en las Ciudades Iberoamericanas”.*
- *El Alcalde de La Paz, Iván Arias, clausuró el encuentro que lleva por título “Intercambio de Experiencias en la Elaboración de Presupuestas con Perspectiva de Género en las Ciudades Iberoamericanas”.*

12 de diciembre de 2024– La Unión de Ciudades Capitales Iberoamericanas (UCCI) clausuró en la Paz la VII Reunión del Comité Sectorial de Hacienda y Finanzas Municipales, uno de los catorce comités que impulsa la organización internacional. Bajo el título “Intercambio de Experiencias en la Elaboración de Presupuestas con Perspectiva de Género en las Ciudades Iberoamericanas”, altos funcionarios iberoamericanos y responsables de área de 17 ciudades UCCI intercambiaron experiencias sobre temas clave relacionados con la gestión tributaria y presupuestaria local.

La VII Reunión del Comité de Hacienda y Finanzas Municipales concluyó con éxito, dejando como legado un conjunto de acuerdos orientados a la promoción de la gestión financiera local con una perspectiva inclusiva. Durante el evento, los asistentes de las ciudades de Asunción, Barcelona, Buenos Aires, Ciudad de Guatemala, La Habana, La Paz, Lisboa, Montevideo, Ciudad de Panamá, Quito, San José San Juan, San Salvador, Santo Domingo, Sao Paulo, Sucre y Tegucigalpa, debatieron y consensuaron acciones estratégicas para integrar una perspectiva inclusiva en la planificación y ejecución presupuestaria.

Entre las principales conclusiones, se destaca la necesidad de formular una política institucional que guíe este enfoque en los procesos presupuestarios. Asimismo, se acordó fortalecer los mecanismos de recolección y análisis de datos de género, indispensables para una toma de decisiones informada. En un esfuerzo por modernizar las herramientas de gestión, se propone implementar tecnologías innovadoras, como la inteligencia artificial, para identificar indicadores presupuestarios con perspectiva de género.

Además, el comité se comprometió a trabajar de manera conjunta durante el primer semestre de 2025 en la construcción de una batería de indicadores específicos, en colaboración con la ciudad de La Paz, con el objetivo de generar un modelo replicable en las ciudades miembros de la UCCI. Este esfuerzo subraya el compromiso colectivo de avanzar hacia la igualdad de género a través de políticas públicas inclusivas y sostenibles.

Las conclusiones son el resultado de un día de intercambio de experiencias, donde se identificaron desafíos clave en la implementación de proyectos con enfoque de género, como la falta de flexibilidad en los requisitos de financiamiento, la ausencia de herramientas para medir resultados, y la dispersión de información que dificulta la formulación de indicadores y planes. También se destacó la necesidad de capacitar a los funcionarios encargados de las asignaciones presupuestarias en temas de género.

De la misma manera, las ciudades asistentes valoraron muy positivamente el acuerdo de cooperación firmado durante el 'Encuentro de Ciudades Iberoamericanas' entre la UCCI y el Banco de Desarrollo de América Latina y El Caribe (CAF), orientado a promover el financiamiento de proyectos clave para el desarrollo urbano sostenible dentro de la Red BiodiverCiudades, que impulsa la entidad financiera internacional.

El evento culminó con la participación del Alcalde de La Paz, Iván Arias, quien subrayó la relevancia de esta reunión para avanzar hacia una economía más inclusiva. Su intervención, destacó cómo el intercambio de experiencias y desafíos entre las ciudades participantes se convierte en un motor que impulsa a continuar trabajando de manera coordinada, con el objetivo de transformar las políticas públicas en herramientas efectivas para la equidad y sostenibilidad en el ámbito municipal.

Los Comités Sectoriales de la UCCI, agrupados en Vicepresidencias Temáticas, son un pilar fundamental para el intercambio de experiencias y conocimientos entre las ciudades miembro. Cada Comité aborda diferentes áreas de gestión municipal, facilitando la implementación de políticas y estrategias efectivas y permiten a las ciudades miembro colaborar en la formulación de políticas, compartir mejores prácticas y enfrentar juntos los desafíos urbanos.